

Beschlussprotokoll

3. Sitzung der Legislatur 2015-2019

Dienstag, 22. September 2015, 19.00 Uhr, im Seeparksaal

Vorsitz: Parlamentspräsident Heinz Gygax, SVP

Anwesend Stadtparlament: 28 Mitglieder

Entschuldigt: Vonlanthen Andrea, SVP, Yilmaz Ekin, SP-Gewerkschaften-Juso

Anwesend Stadtrat: Balg Andreas, FDP, Brühwiler Konrad, SVP, Gubser Peter, SP-Gewerkschaften-Juso, Hug Patrick, CVP, Züllig Hans Ulrich, FDP

Protokoll: Evelyne Jung, Parlamentssekretärin

Traktanden und Beschlüsse

Die Traktandenliste wird in der Regel drei Wochen vor der Sitzung, die gefassten Beschlüsse unmittelbar danach publiziert. Für den Beginn einer allfälligen Referendumsfrist ist gemäss Artikel 9 der Gemeindeordnung der Stadt Arbon vom 27. Juni 2006 der Termin der Publikation massgebend.

Einführung / Begrüssung

Traktandenliste

Dem Antrag von Luzi Schmid, CVP auf Traktandenergänzung, Dringliche Interpellation betreffend „Verpachtung der städtischen Gastronomiebetriebe“, wird mit 22 zu 6 Stimmen zugestimmt.

Die modifizierte Traktandenliste wird stillschweigend zur Kenntnis genommen.

1. Mitteilungen
- 1.1 **Dringliche Interpellation betreffend „Verpachtung der städtischen Gastronomiebetriebe“**
2. Arboner Volksinitiative „Mehr Menschlichkeit und Solidarität für an Demenz erkrankte Personen und ihre Angehörige“
Eintreten, Diskussion, Beschlussfassung
3. Fragerunde
4. Informationen aus dem Stadtrat

1. Mitteilungen:

Informationen aus der Einbürgerungskommission

Es erfolgt eine Mitteilung von Kommissionspräsident Dominik Diezi über die zu behandelnden Gesuche und gefassten Beschlüsse der Parlamentarischen Einbürgerungskommission (EBK).

Ins Bürgerrecht der Stadt Arbon aufgenommen:

- Gau Boun Pa, 1953, deutscher Staatsangehöriger
Gau Dorothee, 1956, deutsche Staatsangehörige
- Macedo dos Santos Sandra Maria, 1976, portugiesische Staatsangehörige
- Shala Blerta, 1988, kosovarische Staatsangehörige
- Trujillo Bouryssieres Yanara, chilenische Staatsangehörige
- Sivalingam Rames, 1969, srilankischer Staatsangehöriger
Sivalingam Nagulambikai, 1972, srilankische Staatsangehörige
Rames Denusha, 2000, srilankische Staatsangehörige
Rames Sharon, 2003, srilankischer Staatsangehöriger
-

Abgelehnte Gesuche:

Weil sie nicht alle Anforderungen für die Einbürgerung erfüllten, wurden 4 Personen nicht ins Arboner Bürgerrecht aufgenommen.

Pendenzen:

Im Moment liegen 8 pendente, behandlungsreife Gesuche von 16 Personen vor. Weitere 22 Gesuche von 44 Personen befinden sich im Vorprüfungsverfahren, im eidgenössischen Bewilligungsverfahren oder sind zurückgestellt.

1.1 Dringliche Interpellation betreffend „Verpachtung der städtischen Gastrobetriebe“

Dem Antrag von Luzi Schmid, CVP/EVP und Jacob Auer, SP-Gewerkschaften-Juso auf Dringlichkeit wurde mit 22 zu 6 Stimmen zugestimmt. Der Stadtrat wird die Interpellation an der nächsten Parlamentssitzung vom 27. Oktober 2015 beantworten.

2. Arboner Volksinitiative „Mehr Menschlichkeit und Solidarität für an Demenz erkrankte Personen und ihre Angehörigen“ vom 24. August 2014

Eintreten, Diskussion Beschluss

Das Eintreten auf das Geschäft war unbestritten. Nach reger Diskussion beschliesst das Parlament nach Antrag und auf Empfehlung der vorberatenden Kommission:

1. Einstimmig wird die Initiative als gültig erklärt.
2. Mit 19 zu 9 Stimmen wird die Initiative ohne Gegenvorschlag vom Parlament dem Volk zur Ablehnung empfohlen.

Zieht das Initiativkomitee die Initiative nicht zurück, wird die Volksabstimmung am 27. November 2015 stattfinden.

3. Fragerunde

Es sind drei **schriftliche** Fragen eingereicht und beantwortet worden:

Ruedi Daeppl, SVP betreffend UNICEF Level „Kinderfreundliche Gemeinde“

Felix Heller, SP-Gewerkschaften-Juso betreffend „Bericht und Antrag Motion Schaffung einer Fachkommission Verkehr“

Jacob Auer, SP-Gewerkschaften-Juso betreffend „Arbonia Forster übergeht Rettungsvorschläge“

Zwei *mündlich* gestellte Fragen wurden beantwortet:

Max Gimmel, FDP/XMV betreffend „Gastronomiebetriebe und Gründe des Rückzugs von P. Schildknecht“

Roman Buff, CVP/EVP betreffend „Arbon Energie“

7. Informationen aus dem Stadtrat

Stadtrat Peter Gubser informiert über die Vermietung der Kanuschule Bodensee beim Strandbad und die stufenweise Anpassung des Mietzinses.

Stadtrat Hans Ulrich Züllig teilt mit, dass der Stadtrat einem Audit im Sozialamt und den daraus resultierenden Kosten zugesagt hat.

Stadtpräsident Andreas Balg informiert, dass heute und voraussichtlich auch in Zukunft die mögliche Nutzung im Seeparksaal bezüglich der Wahl des Catering frei sein wird, jedoch hat ein allfälliger Pächter des Panoramarestaurants Standortvorteil.

Parlamentarischer Vorstoss:

Eingereicht wurde die dringliche Interpellation betreffend „Verpachtung der städtischen Gastronomiebetriebe“ und ist von 30 Parlamentsmitgliedern mitunterzeichnet worden.

Ende der Sitzung: 21.45

Das ausführliche Protokoll ist nach Genehmigung im Internet abrufbar.

=====
Arbon, 23. September 2015 /ej